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               黃明和 /第十二屆理事長

首先要感謝各位會員、

會員代表以及各位理監事的

支持與付託，讓我有機會擔

任超音波醫學會第十二屈理

事長，本人特別在此表達謝

意。 

超音波醫學會的規模之

龐大，超音波在各醫療科系

應用之廣泛，誠如歷屆理事

長所言，會務實在非常繁

雜，任務也非常巨大。所幸

在歷屆理事長、秘書長、副

秘書長、各委員會同仁以及

工作人員的參與付出之下，

我國的超音波醫學，不管是

診斷、治療或是研究，都已

經達到世界水準。尤其我們

更廣納賢達，邀請醫學工程

界的專家，共同為超音波儀

器的發展研究努力。在這邊

特別要提到的是我們的創會 

 
理事長  陳晳堯教授，能夠

高瞻遠矚創立學會，並且持

續為學會奉獻心力，實在令

人敬佩。 

本人也體認到醫用超音

波在臨床的重要性及方便

性，早年就引進超音波儀器

到秀傳醫院，並且利用超音

波導引做膽道引流，在當時

的確也造福不少病患，這也

就是本人對超音波懷有特殊

感情的原因。不過以當今超

音波的發展而言，我們需要

努力的地方還很多，這也讓

我體認出責任之重大，在此

也要再感謝各科的醫界賢

達，能夠欣然答應擔任學會

祕書長、副秘書長、各委員

會主任委員、委員等職務，

希望在大家共同熱心支持之



下，學會能夠承續過去的成

就，讓未來更加蓬勃發展。 

超音波醫學會乃是一個

學術團體，其任務應以提高

超音波學術研究、臨床服務

水準為首要目標，如何鼓勵

我們的會員多做研究，而且

把研究成果發表在本會的雜

誌，在過去大家已經樹立很

好的制度，也得到很好的成

果。本人除了稟承過去、持

續努力推動外，未來也希望

能夠結合醫療以外的行業，

包括產、官、學相關部門，

共同為提昇醫用超音波的水

準來努力。 

本人堅信超音波乃第二

個聽診器，而且在使用上和

聽診器同樣方便，其臨床重

要性不言而喻。因此如何提

昇超音波診斷、治療的水

準，做好會員同仁甚至醫界

同仁的再教育訓練工作，進

而提昇超音波在各科診療中

所扮演的功能，且能廣納醫

界同仁成為本會會員，這也

是我們學會需要再接再厲的

地方。最近正在研擬新增的

急診專科，以及將來要成立

的重症專科，我們都會持續

積極推動。這部份更需要仰

賴各科先進大家提供經驗、

集思廣益，尤其結合包含教

育、學術、甄審等委員會，

期能將超音波在醫療上的功

能，發揮得淋漓盡致。 

目前是資訊無遠弗屆的

時代，本會在謝名譽理事長

的規劃及資訊委員會陳中和

主任委員及全體委員們推動

打拚之下，已於去年七月建

置功能健全的資訊網站，提

供會員各項服務及交流的平

台。本人也希望能夠繼往開

來，擴充網站電子化功能，

期盼除了供作會員與學會訊

息傳遞交流以外，還能提供

會員接受再教育的便利管

道。 

醫用超音波學會目前已

有普通會員 6270 位，會友

172 位，且人數每年還在持

續增加中，各項會務愈形龐

大，尤其專業認證制度從

98 年度開始採辦甄試辦

法，籌備工作正如火如荼進

行，這些都有賴全體會員支

持鼓勵，更希望大家能熱情

參與，本人也將全力以赴，

以期不負大家所託。值此歲

末年終，最後敬祝各位新年

快樂，闔家平安。

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

在監事楊培銘教授監交之下，名譽理事長謝景璋主任移交學會印鑑給本屆理事長黃明和總裁。 



 


